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連串安全問題致訂單大減
在航空安全專家看來，相較於尚無定論的濟州航

空空難事件，2024年年初發生的阿拉斯加航空安全
事件對波音的影響更大，當時該航空公司一架波音
737 Max飛機在空中發生機艙應急門爆裂脫落事故。
同年1月底，美國聯邦航空管理局以安全和質量問題
為由，限制了波音737 Max的月產量。

因安全事故引發的信任危機對波音訂單產生了影
響。2024年上半年，波音僅獲得156架飛機訂單，而
上一年同期的客機淨訂單數為 567 架，下降幅度超
70%。航空安全專家指出，2019年波音737 MAX 8
飛機接連發生的兩宗空難事件，都是由於飛機本身
的設計問題引起的，對該機型的銷量產生了較大的
影響，到目前為止波音 737 MAX 的訂單只有 6500
架，明顯低於他的競爭對手空客 320 系列的 11000
架。

2024年8月新上任的波音總裁兼CEO奧特伯格在
致員工的公開信中也直言，要重建公司信譽，波音
要踐行承諾，那就是生產高質量、安全的商業航空
器。

2024 年前九個月，波音的商用飛機交貨量為 291
架，其中737系列飛機的交貨量為229架，而上年同
期的交貨量為371架，其中737系列飛機的交貨量為
286架。波音2024年10月23日披露的財報顯示，受
罷工等因素影響，公司2024年三季度虧損近62億美
元，2024年以來已虧損近80億美元。

航空安全專家認為，生產方面，產能產量持續下
滑。新機型方面，研發也受到很大的影響，旗下首
架777X寬體機型遲遲拿不到適航認證。市場份額受
到很大的影響。在國內原來波音的市場份額是最大
的，如今已被空客反超，且差距還在擴大。

737意外頻生引安全危機
有專家認為，長期以來，為維持股

價，波音盈利分配向股東傾斜，導致
在技術創新的投入相對不足。為了跟
空客新機型競爭，波音匆忙推出737
Max 客機，給日後飛行安全埋下隱
患。

據公開資料顯示，波音737-800是
美國波音設計生產的雙發渦扇中短程
窄體客機，於1997年7月31日首飛，
次年正式交付。737-800 機身長 29.5
米，最多可容納189名乘客，採用的
發動機為 CFM-56，是波音 737 家族
的 第 三 代 成 員 ， 同 期 還 有 波 音
737-700和737-900，波音737家族最
新一代是737 Max。

據報道，濟州航空空難事件發生後，韓國大批遊
客取消了旅遊計劃。波音737-800三天發生三宗事故
更是讓部分遊客談之色變，為何都是波音737-800，
該機型還能乘坐嗎？

這要從波音737-800飛機的交付量說起。波音737
家族是目前全球市佔率較高的客機機型，而波音
737-800又是該家族一大主力。航空數據提供商Cir-
ium的統計，自1998年以來，波音已向世界各地的客
戶交付了約5000架737-800客機。全球目前約有2.8
萬架客機在役，其中約15%為波音737-800，機齡從
5年到27年不等。

受安全事故影響，2024年，波音737 MAX生產受
限，延長了老一代波音 737-800 的使用壽命，波音
737-800在役數量在今年也因此實現增長。Cirium預
測，包含計劃退役的飛機在內，到 2024 年底仍有

4810 架737-800 飛機在役，相比2023 年同期的4758
架有所增加。

據不完全統計顯示，因液壓故障、起落架輪胎爆
胎等問題，2024年波音737-800發生了至少6宗安全
事故，除濟州航空空難事故外，其他均無人員傷
亡。

公布新安全與質量計劃
波音當地時間3日宣布，將開始實施十多項新的質

量控制檢查，以應對近期波音飛機事故頻發而造成
的公眾質疑。波音聲明表示，新的安全與質量計劃
包括加強對質量控制檢查員和機械師的培訓、在拆
除和退回飛機零部件時進行新的隨機質量審計。此
外，波音還將通過增加飛機製造地點的檢查點和實
施客戶質量審批流程，來減少其供應商Spirit航空系
統公司針對737機型機身組裝的缺陷。

波音股價
【香港商報訊】韓國濟州航空空

難事件讓處於多事之秋的波音又一
次站在了風口浪尖之上。雖然濟州
航空空難原因尚待定論，但多宗安
全事故的發生再一次衝擊波音。在
資本市場方面，波音股價受事故影
響而下滑。2024全年，波音股價
累計下跌超過31%，全年已虧損近
80億美元(約624億港元)。同時，
一系列事件暴露出波音飛機的質量
和安全漏洞，令投資者對波音出現
信心危機。

【香港商報訊】日本政府面對美國總統拜登出手
阻擋日本製鐵公司（Nippon Steel）收購美國鋼鐵公
司（US Steel），憂慮可能會造成日本企業對美投資
減速。日本外務省相關人士亦表示，美國一方面敦
促對美投資，真的投資又遭反對，實在替日本感到
不好受。

拜登當地時間3日宣布已阻擋美國鋼鐵公司以149
億美元出售給日本製鐵的交易，考量到保護美國產
業的戰略必要性。這宗收購案遭到美國朝野反對。
據日媒報道，儘管日本製鐵有意提告美國政府，但
最終可能難以扭轉局勢。

據日本時事通信社昨天報道，阻擋同盟國企業間

達成共識的收購計劃誠屬罕見，日本政府內部也出
現失望聲音。

日本經濟產業大臣武藤容治表示，日本產業界對今
後日美間投資出現強烈憂慮聲音，我們不得不予以重
視，將要求拜登政府就消弭業界憂慮進行介入。

日本政府認為強化日美兩國鋼鐵產業競爭力，有
助強化日美同盟，所以一直支持這次的收購計劃。
加上收購案有助維持美國國內就業機會，相關人士
表示，日本首相石破茂去年11月曾致函拜登，說明
同意收購案符合美國利益。

即使如此，但拜登仍然阻擋收購案，這讓日本政
府內部出現不快感受，相關人士說表示，由於研判

拜登的決定可能顧及在選
舉時具一定影響力的美國
聯合鋼鐵工會（USW）立
場，讓石破茂身旁人士表
示，收購案完全遭政治政
勢 影 響 ， 結 果 全 完 不 公
平。

收購美鋼鐵受阻 日或減對美投資

【香港商報訊】美國紐約從當地時間5日起徵收
塞車費，一般私家車在繁忙時間進入曼克頓，都要
付9美元(約70港元)。當局期望徵收塞車費後，可
以減少一成汽車進入曼克頓核心區。

據估計，徵收塞車費預計每年可以為紐約大都會
運輸署帶來10億美元(約78億港元)收入，從而為
其高達150億美元的支出計劃提供資金，其中包括
老舊地鐵和市郊鐵路改造等。為減少推行阻力，紐
約市塞車費徵收分三個階段實施。目前塞車費金額
為應徵收金額的60%，在2028年初和2031年初將
分別升至80%和100%。

經過多年的爭論，紐約成為全美首個徵收塞車費
的城市，在周一至五的朝五晚九，以及周末的朝九
晚九，凡進入曼克頓第 60 街及以南 「塞車減緩
區」的車輛，都要收費，由4.5到21.6美元不等，
但徵收一次後，當日可以多次進出。

至於的士和網約車就每次收0.75到1.5美元，由
乘客支付，公共巴士、殘疾人車輛、政府車輛等毋
須收費。至於非繁忙時間入城，塞車費一律為繁忙
時間的四分一。

共和黨要求特朗普介入
共和黨籍議員已要求特朗普介入並終止這項計

劃。特朗普是土生土長的紐約人，曾誓言一旦當選
總統將停止這項計劃。

紐約當局表示，每天約有70萬輛車駛入該區，
塞車時車輛平均時速只有7英里(11公里)，有些地
區甚至更慢。紐約此舉的目的除了在於減少交通擠
塞之外，也為了增加紐約地鐵系統的資金。

部分紐約市行政區的民選官員，以及代表運輸業
者的貿易團體都反對這項計劃。此外，這個計劃也
遭致了的士司機協會的反彈。他們的會員無需支付
通行費，但受影響的乘客必須額外付費。

曼克頓首徵塞車費
紐約年增78億收入

【香港商報訊】韓國總統尹錫悅的辯護律師尹甲
根5日宣布，尹錫悅將出席憲法法院對他的彈劾案
庭審，並會進行自辯。

韓聯社報道，尹錫悅方面曾多次暗示他將親自出
庭抗辯，但尹甲根的表態是首次公開表明尹錫悅本
人將出庭。

這意味着尹錫悅將成為首位親自出席彈劾案庭審
的韓國總統。此前，前總統盧武鉉和朴槿惠在經歷
彈劾案審理時，從未到庭參加。據報，憲法法院近
日指定尹錫悅彈劾案的庭審日期，分別是 1 月 14
日、16日、21日、23日和2月4日。有觀點認為，
尹錫悅最早將於14日出席首次庭審。

根據韓國憲法法院相關規定，當事人應當出庭辯
論，若當事人缺席，須結束庭審並指定下一個辯論
日期；但若當事人第二次仍不出庭，法庭可在當事
人缺席的情況下審理。 尹錫悅於2024年12月3日
宣布戒嚴，6小時後被國會推翻，引發政治動蕩。
他現已暫停行使總統職權，首爾法院批准拘捕尹錫
悅，但他拒絕接受拘捕。

尹錫悅就彈劾案進行自辯

【香港商報訊】根據提交給監管機構的報告，巴
菲特旗下巴郡公司，在2024年12月31日至2025年
1 月 3 日買入了約 2 萬股威瑞信（VeriSign）普通
股，總金額約410萬美元。

近期巴郡多次披露，增持這家互聯網基礎設施服
務公司的股票，此前在截至2024年12月24日的三
個交易日裏，巴郡加碼2855萬美元購入了143424
股威瑞信的股票。目前巴郡共持有威瑞信發行股票
的近14%，價值約為27億美元。

資料顯示，威瑞信是一家互聯網基礎設施服務公
司，位於美國加州。今年第三季度，公司毛利率達
88.02% ， 營 業 利 潤 率 為 71.25% ， 淨 利 潤 率 為
51.54%，在標指成分股公司中均位居前列。

巴菲特連續增持威瑞信

美鋼多年來受政府保護，致其競爭力不斷下降。
資料圖片

由於連串安全事故，波音的訂單及交付量都大幅下跌。 資料圖片

紐約塞車問題嚴重，曼克頓時常出現車龍。
資料圖片

全年全年下跌超三成下跌超三成
安全事故頻發 投資者失信心


